

PTA会員の皆様

西東京市立田無第一中学校PTA

会長 山本 美穂

第1回運営委員会報告書

6月29日(木) 16時00分～ 図書室

出席者：保護者10名 教員5名 役員7名

会長挨拶・新役員紹介

本日は、皆さまご多用中のところご出席いただき、また各委員をお引き受け下さいましてありがとうございました。今年度会長を務めさせていただきます山本と申します。

それでは、今年度役員を紹介いたします。

会長 山本、副会長 神保眞知子さん、小野寛子さん、下山理絵さん

会計 安藤早苗さん、中島ききさん 庶務 丸山千香子さん、青山美智子さん

以上8名です。よろしくお願いいたします

新役員が始動して2か月余り経ちましたが、校長先生、副校長先生をはじめ、皆様のご協力のお陰で、ここまで順調に活動をすすめることができました。ありがとうございました。今後はPTA活動も時代に合わせて見直し、合理化していくことが求められると思います。

より良いPTAの形を目指して役員一同尽力して参りますので、ご支援のほどよろしくお願いいたします。

校長先生挨拶

コロナの取扱いが5類に下がったことにより、従来の教育活動を取り戻しつつあります。しかし、完全に「元通り」ではなく、このコロナ禍で身に付けた知恵や教訓を加味して、生徒たちとともに「新しい教育活動」のあり方を考えていきたいと思えます。先月は、4年ぶりの全校そろっての運動会を行うことができました。保護者の皆様のアンケートの中でも「全校で行うことに意義がある」というご意見をたくさんいただきました。その中で、保護者の参観場所の確保については課題が残ったことも事実です。学校としましても、今後どのようなことができるかを考えて参ります。

■ 学校の様子について

IJ学級 東上先生

今年度のIJ学級ですが、I組1年生が8名、J組1年生が9名入学してきたため、I組が29名、J組が15名の計44名の在籍になります。そのため、これまではこの図書館下のIJ学級フロアーで基本的な生活を送っていたのですが、物理的に不可能になってしまいましたので、I組が保健室横の教室を居室に、J組はこの下の教室を居室にしています。IJ学級の職員室とI組の教室が離れてしまうため、これまでのように目が行き届かない状態になっています。特性の異なる生徒が44名在籍しているので、日々様々なことが起きていますが、教員全員で協力して、一人一人の生徒と向き合うようにしています。1学期を振り返ると、4月は全員にとって新しい環境からのスタートになり、学校生活に慣れることに必死だったような感じでした。そのため5月になり少し学校生活に慣れてくると周りにも目がいくようになり、生徒間のトラブルも増えました。ただ、運動会の練習も本格的に始まっていったので、共通の目的が生まれ、互いの理解も深まっていったような気がします。そして、IJ学級では、市内4校の特別支援学級でのバスケットボール大会の交流会、多摩地区の特別支援学級が集まって行うバスケットボール大会が先週開催されました。校外へのバスや電車を使っでの移動、他校との交流など新しいことに慣れないIJ学級の生徒にとっては大変だったと思いますが、無事乗り越えることができました。行事が続いて生徒も大変だったと思いますが、成長することができたと感じています。IJ学級のフロアーには行事を紹介したポスターを生徒が作成し、掲示していますので、機会があればぜひご覧いただければと思います。2学期には、9月に移動教室、10月に多摩地区のマラソン大会、合唱コンクールと行事が続きます。この1学期の経験を生かして、みんなで取り組んでいきたいと思っています。

3学年 鈴木先生

1学期は、運動会、修学旅行と大きな行事が目白押しでしたが、“明るさ”と“仲の良さ”という学年の長所を生かし、協力して取り組むことができました。特に、修学旅行は初めての宿泊行事でしたが、京都・奈良でのクラス行動や班行動、宿舎でのレクリエーションや体験学習など、皆で思い切り楽しむことができ、充実した3日間となりました。生徒たちは、期末考査を終え、卒業後の進路に真剣に向き合い始めています。進路希望調査や進路説明会や夏の三者面談など、ご家庭のご協力を得ながらスムーズに実施していきたいと思っています。今後どうかよろしく願いいたします。

2学年 河内先生

2年生は、中学校入学後の第二段階として、今年度のテーマを「昨年の経験をもとに、自分で考え、正しく判断する」とし、日々の指導などにもそれを念頭に置いています。中学2年生なのでまだまだこれからですが、確実に昨年とは違う成長が感じられるようになりました。そして、それは現在取り組んでいる小中連携活動の取組や9月22日に実施予定の職場体験活動の中にもちらほらと見えるようになってきています。様々な活動の中で、保護者の皆様をお願いすることや協力していただくことも多々あると思いますが、学年の方針をご理解いただいたうえで、良いところをさらに伸ばせるようにご助力いただけるとありがたく存じます。

1学年 渡邊先生

1年生は、初めての8教科もある期末考査の3日間を乗り越えて、ほっとしているところです。難しくなってきた内容や課題の提出に苦戦しながらも、学習に一生懸命取り組むことができました。また、5月末にあった運動会では、先輩方の姿からたくさん学び、クラスのきずなも深まりました。総合的な学習の時間では「西東京市トレジャーハンター」というテーマで、西東京市の良さを見つけ、調べ、発表する準備が始まりました。今後ご理解・ご協力をどうぞよろしく願いいたします。

■ 報告事項

(1) 各代表より

校外部 部長：永吉（1-F）

育成会ひろがりの活動で5月21日に会議、6月18日に上小チャレンジというイベントに参加、6月25日にzoomで会議がありました。

コロナの関係で活動停止していた“育成会こぶしの会”と連絡が繋がらなくて困っていますが、ジャガイモ掘りのイベントに参加する予定なので確認します。

※今年は様々なイベントが復活予定で校外部メンバーだけでは手が足りない事が予想されます。

6月18日のイベントで校外部の子供を中学生ボランティアとして活動しましたが、戦力になったので、今年はどんどん中学生ボランティアを募集したいと考えています。その場合、育成会の方から中学生ボランティアを募集かけるのか？校外部から募集をかけるのか？確認して頂きたいです。

芝小の運動会の中学生ボランティアは1、2年生の参加を断るくらい集まったそうなので、イベントに参加したい子が多いと予想しています。
それにコロナ禍でイベントに参加する機会がなかった子供もいい経験になると思うのでサポートをしていきたいです。

行事協力委員長：武藤（1-A）

行事委員会は今年度運動会と合唱コンクールの受付を担当します。
まず5/27に行われた運動会で受付業務を行いました。数年ぶりの全学年開催だったためか、当日は参観者が多く、入口付近が混雑することもありました。
不審者対策として入校証など確認することになっていましたが、混雑すると十分な確認が困難で、校門外で呼びかけるなどの対応をしました。
受付テントや冷たいお茶、昼食場所の用意がありがたかったとの声が多数ありました。
次回合唱コンクールに向けて、運動会の経験も踏まえ、学校側と協力し安心安全な行事運営を行いたいと思います。

（2）役員より

P保連引き継ぎ会議（副会長：神保）

6月11日（日）13:00～いこいの森セミナールームにて行われました。
P保連（西画京市立小中学校PTA・保護者の会連絡会）の引き継ぎ会議に参加しました。この会は、西車京市立小・中学校PTA・保護者の会相互の情報交換を目的としています。今回は、情報交換及び世話人（連絡・進行・書記）の選出を行いました。今年田無一中は世話人の年になります。
今回は、11月の予定です。

学校運営委員会（会長：山本）

6月21日（水）9:40～田無一中図書室にて第一回学校運営連絡協議会に参加しました。自己紹介、地域連携、学校運営について意見交換しました。

避難所運営委員会（会長：山本）

6月21日（水）11:00～田無一中図書室にて避難所運営協議会に参加しました。
備蓄品の確認と使い方、非常時のトイレ設置や学校を開ける際の手順などを話しました。
今後、アクションカードの作成を予定しています。また今回は11月21日の予定です。

給食監査について（会長：山本）

6月29日（水）15：00より、令和5年度給食監査をおこないました。
監査の内容は主に金額の確認です。栄養士の先生同席のもとファイルが大量でその中の収支報告の確認等を行いました。

■ 連絡事項

（1）新年度始動にあたってのお知らせ

当日配布の資料について（庶務：青山）

本日お配りしたファイルには、活動時に必要な書類が入っています。ファイルは年度末に全て回収させていただきますのでよろしくお願いいたします。

ファイルの中身は重要な部分のみご説明させていただきます。

- ・運営委員会の日程は記載の通りです。

注意事項やPTA室使用上の確認事項はファイル内に入っている書類P.1～P.4をご確認ください。

その中でも、特に重要な点を口頭で説明させていただきます。

- ・配布用印刷物は、必ず副校長先生に確認をしていただき、許可を得てから印刷、配布を行って下さい。
- ・PTA室を使用の際は職員室のバインダーに名前を記入していただき、鍵をお持ちください。
- ・会長名が入る印刷物は、発行前に必ず担当役員に連絡をして許可を得てください。
- ・PTA腕章を貸し出ししています。ご使用の際は、PTA役員にご連絡ください。

会計からのお知らせ（会計：安藤）

5月9日（火）にPTA会費の集金を行いました。

会員世帯数562名の参加をいただき、現時点で合計674,400円を会費収入としてゆうちょのメイン口座へ入金いたしました。

活動費について（会計：安藤）

本日、役員選出委員会と3学年学級委員、IJ学級委員、校外部、行事協力委員の代表の方に活動費をお配りします。

- ・用途としましては、

役選は、必要備品の購入

学級は、お楽しみ会の経費

3年学年委員は、先生へのメッセージカードやお花代

校外は 各育成会会費、学年奉仕活動費、サークル補助金など

行事委員は 事務用品など

として充てていただければと思います。

活動費の支出については、本日お配りしたファイルの中に入っている活動費内訳書で前期、後期に分けて報告していただきます。

ファイルの「会計報告について」を参考に活動費内訳書にご記入いただき、裏にレシート、または領収書を貼っていただきます。

活動費内訳書はファイルに綴じますので、裏にレシートを貼る際には、右側を3cmほど空けて貼ってください。

前期分は9月末で一旦締めて、活動費内訳書の回収と残金の確認をさせていただき、会計が第2回運営委員会で中間決算報告を行います。

締め日の後からですとスケジュール的にタイトですので、早めに使わないことが分かっている委員に関しましては

9月上旬に残金を確認させていただき活動費内訳書を集めたいと思います。

近くなりましたら担当の役員からご連絡させていただきますので、ご対応よろしく願います。

10月からは後期となりますので、新しい活動内訳書にご記入お願いします。

3月の運営委員会では各委員から決算報告をしていただく予定です。

後期分の活動内訳書と残金もその時にご提出お願いします。

連絡費について（会計：安藤）

すべての役員と部員、委員に連絡費をお配りしております。

用途としましては、スマホで連絡を取り合う際にかかる通信費です。

連絡費に関しては、受領時に受領印のみいただければ、レシートや領収書の提出は必要ありませんのでご自由にお使いください。

制服リサイクルについて（会計：安藤）

今年度は 制服自体が PTA 室保管になり、学校側（副校長先生）が預かり、職員室前の棚にいれてもらう。

お金のやりとりも副校長先生が代わりに預かって、都度連絡をもらったら役員が引き取りに行く形になります。

■その他

庶務からのお願い（庶務：青山）

先生方、学年代表、各部長、委員長さんには、この場でお話しいただいた内容をメールで送っていただきたいと思います。アドレスは本日お渡ししたファイルのP,5に記載しております。後日、配布する運営委員会報告書を作る際、正確に皆さまにお話をお伝えしたいので、ご面倒をおかけしますがメールにて、運営委員会終了後に庶務まで提出お願いします。

第2回運営委員会のお知らせ 10月19日（木）16時00分～ 図書室

活動報告書は運営委員会の前日までにPTA庶務に提出して下さい。

～ 会員の皆様へ ～

運営委員会で話し合っしてほしい議題がありましたら、PTA室前のポストに投函してください。